

EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 40.

DIARIO REGIONALISTA

Cuenca, 20 de Febrero de 1911

GERENTE: Luis Bellachá.

ADMINISTRADOR: Constante de la Rosa.
TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR
San Juan, 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES

Capital: un real, 1 postal. Provincias: brásmote, 3/4.
Cuenta corriente con el Banco de España.

ELECCIONES PROVINCIALES

CANDIDATURA REGIONALISTA-CONSERVADORA

José Ochoa y Liedó

Las actas en blanco.

Habrà elección en Cuenca.

Aseguran los bien informados que uno de los inmorales fines del contubernio electoral, no entre liberales y conservadores, sin entre dos personas que se atribuyen la representación de liberales y conservadores, es el de dar mayores facilidades para obtener actas en blanco.

En cualquiera otra parte, esa cláusula del pacto, permanecerá secreta, y los encargados de mantenerla y ejecutarla, guardarán las formas, tendrán cierto pudor y la cautela y el recato caracterizarán los actos de los caballeros que a tales medios han su éxito electoral.

Aquí no. En los casinos, en las tertulias, en el paseo, en todas partes donde se habla de política, surgen como axioma éstas ó parecidas frases: Fulano cuenta con el acta en blanco de tal parte; Zutano con la de cual otra; Aquel tiene la de aquí; el otro la de allá...

¡Y esto lo dicen persuadidos de la impunidad en que han de hacerlo!

Nosotros, ahora, no decimos lo que se nos ocurre acerca del particular; lo diremos a medida que avance el período electoral y se puntualicen bien los pueblos en que tales honores se hagan a los señores *contubernistas*. Pero, registramos el hecho para que sirva de prólogo a la campaña que hoy empiezan, en la que, naturalmente, cada cual hará lo que pueda y pondrá al servicio de su causa aquellos medios que las circunstancias constan con la exigencias de la lucha demandan.

Los que hablan de las actas en blanco, ofenden a la opinión, prescinden del cuerpo electoral y no cuentan con la posibilidad de que surja algún medio de evitar semejante vergüenza. Claro es, que ese recurso va a emplearse para combatir un hombre joven, honorable, animoso, amante de su tierra, á quien nadie puede tachar de prevaricador, de mal administrador, ni de ninguna de esas ocupaciones que con razón ó sin ella ocupan estos días la atención pública.

Pepe Ochoa, no quiere abdicar de ningún atributo de su dignidad personal, y por eso va á luchar, con títulos y troyanos; los títulos que ayer

maldecían é injuriaban, y los troyanos que no les daban cuatel por creer que no eran capaces de hacer nada decente.

Pepe Ochoa acude al cuerpo electoral de este distrito, enfrente de oligarcas y caciques, apoyado en el pueblo, en aquellos elementos sanos é independientes que no transigen con los que aceptan y admiten hoy como bueno lo que ayer era indigno, deshonrado y abominable.

Quede para los que así juegan con el pueblo y con el distrito de Cuenca, el honor de haber envilecido á cuantos de algún modo sigan sus indicaciones.

Pero, estén advertidos todos de que Pepe Ochoa no consentirá actas en blanco.

Le sobran medios para evitarlas y para confundir á los que por ese procedimiento intenten burlar su derecho.

EL MUNDO publicará anticipadamente los pueblos de las actas en blanco á que se aspira, los nombres de los que las pidan y los de aquellos que se dispongan á darlas. Después dirá lo que debe decir de los que las obtengan y de los que se presten á utilizarlas.

Porque nosotros esperamos que, entre los adversarios de Pepe Ochoa, haya algún que no consienta las actas en blanco, entre otras cosas, porque de ellas no necesita en la ocasión presente para alcanzar el honor de representar al distrito de Cuenca.

El artículo 29

Ni en Cañete ni en Cuenca habrá por esta vez artículo 29.

Las circunstancias en que se plantea la lucha, hacen imposible semejante felicidad electoral, á Dios gracias.

Lo de Cañete

Es verdaderamente absurdo cuanto ocurre con la candidatura de Cañete. Liberales cien veces probados; liberales meritorios é honorarios que pasaron lo mejor de su vida mariposeando con el deseo de serlo, si pesaban algo; liberales menos probados. Pero liberales al fin, encontraron cerrada la candidatura de Cañete,

te, vieron desdeñada su aspiración y alguno, como el simpático Ladislao Langreo, fué lanzado de ella y llevado á la situación más desairada que *imaginar se puede*, dado que Langreo es un caballero y un hombre serio y formal.

En cambio Alfonso Merchante, en pago de sus desvelos por el partido liberal, recibe el honor de figurar en un puesto de la candidatura oficial, aceptado por los caciques del partido.

Dícese que con tal motivo hay gran entusiasmo entre los elementos liberales, reconociendo que con estos ejemplos de abnegación y de fe, es como se vigorizan los partidos y crecen y se multiplican los adeptos.

Los conservadores, en cambio, ofendidos y agraviados por ese desprendimiento, se apresuran á abrir brecha en su candidatura cerrada, á lanzar de ella á aquel de los tres candidatos que tiene más prestigio y más fuerza propia en el distrito de Cañete y á facilitar el triunfo del rebelde.

Juan Miguel Ortega, «el eliminado», no se resigna, sin embargo, y acompañado de las simpatías de la opinión, va á la lucha con la esperanza de que aquellas reglas sancionadas y rudas hagan justicia á este conservador impetuoso, que no ha cometido otra falta que la de ser leal, ser bueno y ser consecuente.

Distrito de Cuenca

En el distrito de Cuenca las cosas están más claras y más definidas.

Anteayer llegó nuestro querido amigo D. José Ochoa.

Los que ayer aseguraban que no vendría, se convencieron de su error.

Viene el Sr. Ochoa resuelto á mantener su candidatura hasta las cuatro de la tarde del día 12 de marzo próximo.

Ya lo saben cuantos intenten emplear el gastado recurso de que la retirará. Esta lucha es cuestión de dignidad para él, y más que para él para cuantos elementos sanos é independientes, de uno y otro campo, no se avienen á soportar este amañamiento impudico de caciques liberales y conservadores.

La lucha, pues, será ruda y encarnizada.

Profanación

Los que en las elecciones generales de diputados á Cortes se burlaban de las cartas de D. Antonio Maura; los que á medida que iban viendo y leyendo aquellas fundamentales desautorizaciones del jefe del partido conservador y le ofendían é injuriaban; los que en todos los tonos y en todas las formas «pregonaron entonces como timbre» de gloria, como un

honor grande, rebelarse contra el señor Maura, pretendiendo ridiculamente luchar con él de potencia á potencia, ésos, andan ahora profanando su autoridad y su nombre con una carta en que dicen que nuestro ilustre jefe declara fuera de la disciplina del partido al candidato conservador que no haya sido aceptado por el Sr. Catalina.

Nos parece muy bien esa desautorización, aun sin saber que exista, y es el mejor castigo que nuestro jefe ha podido imponer á los que antes se burlaban de otras desautorizaciones efícamente consideradas como de mayor fuste que esta. Ese es un triunfo de la autoridad del jefe, cuyos furios escarnecieron con alarde y ostentación esos mismos señores.

Y para que de una vez sepan á qué atencione las personas á quienes se habla de eso, el Sr. Ochoa quiere hacer constar que esta lucha es, en su fondo, política, esencialmente política, pero que, con relación á su persona, es una cuestión de dignidad, y las cuestiones de dignidad están, por su naturaleza fuera de las disciplinas políticas. Esto lo saben bien los caballeros que hacen arma de tal argumento, y, sobre todo, lo sabe antes y mejor que ellos el ilustre jefe del partido conservador, á quien una vez más, con desautorización y todo, ofrece sus respetos, su consideración y su más entusiasta adhesión el Sr. Ochoa.

EN CAMPAÑA

Los falsos ídolos

Los pueblos, estén cerda ó lejos de las grandes urbes, de la capital de provincia, vienen con estos inicuos regímenes de oligarcas, de una verdadera *capitis diminutio* sus derechos plenos de ciudadanía sufren una verdadera castración no se consultan sus aspiraciones; no se pulsan sus deseos; no se escuchan sus voces. El pueblo es lo secundario; lo principal es la ciudad. En ella los santones de la política, duchos en los cabildos misteriosos y en las componendas de bastidores, preparan los *uhases*, que han de cumplirse en la aldea. Eso no puede soportarse. Hay que practicar un acucioso balance de lo que unos y otros han hecho por el bien público. Malditos sean los que posponen una y otra vez, con malvada persistencia, el interés general á sus lucros y codicias personales. Benditas las actitudes de aquellos que, no haciendo traición á la bandera, están dispuestos, pese á quien pese, á romper los moldes caducos y viejos; á demostrar virtudes muy masculinas; á destruir esos conciliabulos vergon-

nosos, envilecidos del sufragio, traicionados á espaldas de la opinión pública: vengan los hombres hartos de soportar jefaturas y férulas, que no han servido para la prosperidad de la provincia; fuera temores de niños, abrasos el corazón á la alegría; esperemos que una política nueva esencialmente regionalista, que tenga por enseña: «Todo por la provincia y para ella», marque derroteros de mejoramiento.

Nosotros comprendemos hasta la locura por el que está muy alto, pero una gran figura emblemática, pero no podemos concebir, sin llegar á los límites de la insanía, que está provincia, que no debe nada al poder central, que es la pobre centinela última, no tenga un gesto mozo; un arranque de energía y diga: «Vosotros, señores políticos, frísta ahora, ¿para qué habéis utilizado vuestras representaciones electorales? ¿Para aumentar los buletes y para crearlos? ¿Para imitar vuestros abusos de propietarios? ¿Para cubrir vuestra inutilidad sabida? ¿Para perseguir al que no es vuestro siervo?»

Una provincia sin ferrocarriles, sin granjas, sin carreteras, una capital, *per administrada que un burgo de la Edad Media*, sin pascos, sin mercado, sin casa de socorro, sin alcantarillado, sin nada, en una palabra, que signifique higiene, calibrada y esparcimiento públicos—á pesar de sus 60,000 duros anuales,—tienen la obligación de levantar desconocidas banderas sin mácula, y de derrocar á esos falsos idólos, que mandan como jefes sin tener siquiera méritos para ser soldados.

Los católicos deben recordar que no cabe pactar con los que pretenden impedir la brillante manifestación del 2 de octubre.

«**EL SON DE LA GAITA**»

Por un valle risueño de Galicia, van unas mozas, que parecen flores; con sayas muy brillantes, de colores, y al sol que sus hechizos acaricia.
Falsas son de la tierra; son delfina para fines y dices amadores, que pongan en las nubes sus primores, por obra de razón y de justicia.
La tarde va murcindo melancolía. El siegro tropel llega, romántico, turbado el sueño de la paz bacológica. ¡Alegr! ¡Pasa jovial!... Y al fin se pierden.
—Tropel de risas en gozoso cántico, tropel de flores,—por el campo verde.
P. JARA CARRILLO.

Desde Barcelona

Los anarquistas contra Lerroux.—La alianza del Gobierno con el Lerrouxismo.

Cada día el empujador del Paralelo va perdiendo entre el pueblo sus antiguos prestigios.

Con motivo de su visita al importante centro industrial de Sabadell, donde ha sido recibido á palos por obreros, lo aquí lo que dicen, sus compinches, que tienen motivo para

conocerlo á fondo, y lo dicen en grandes cartones fijados en las esquinas, que la gente del pueblo lo haciendo comentarios gruesos:

«*¡Ay! ¡Ay! ¡Ay! ¡Ay!*—Unos hombres que rinden las banderas al paso de Lerroux, como el Ejército rinde las armas al paso del rey ó al paso de Dios; unos hombres que antonan himnos al cándido, que lo reverencian y le agasajan en todas formas, que casi le adoran por su linda esbaramás que por sus ideas; esos hombres no pueden alardear de ideas progresivas ó radicales, y miento quien diga que con tales gestos vive el espíritu de rebeldía, y que tales hombres anochalan la roja bandera de la revolución. Esos hombres no son radicales, no son progresivos; son lacayos, ó por que lacayos, capaces de sustituir á los nobles *hombres que raras veces el coche del señor.* Y aquellos que reciben y aceptan tales homenajes y tales servilismos sin protesta, ni quejara la elevación moral del pueblo, ni hacen nada por emanciparlo. Lo engrasado, lo explotan, lo envilecen. —*¡Caray! ¡Caray! ¡Caray!*»

Nota.—Para que no digan los lerrouxistas que estos cartones son pagados por la reacción, hacemos constar que han sido costeados por los grupos anarquistas de Barcelona.

Según opinión de un prestigioso político, el Gobierno ha querido suavizar asperezas en la resolución de los distintos asuntos municipales sometidos á su sanción. Al acuerdo de la Junta municipal de voolesasociados responde ordenando que sea la nueva Junta la que partida por partida doble y apruebe otro presupuesto, que habrá de ser conciliado con los materiales viejos del pasado á mejor vida en memorable sesión.

Recientemente el Sr. Canalejas no quiere enmistrarse con los lerrouxistas y le administra á la opinión barcelonesa un do cal y otra de canto. Muchos motivos abonan la alianza de liberales y radicales; pero no obstante el más ó menos deseado apoyo del Gobierno, se avanzan grandes castros en la vida municipal, y la nueva Junta que se forme volverá á revoacar los desdichados presupuestos de los salútiles lerrouxistas.

EL CORRESPONSAL.

Conservadores: El MUNDO defiende con ardor la opinión del Sr. Maura, y el candidato de EL MUNDO es el Sr. Ochoa.

Nuestro Director

La presencia en Cuenca de nuestro director Sr. Martínez Contreras, Diputado á Cortes por el distrito de San Clemente, ha inspirado á uno de los candidatos del contubernio, la apreciación de que él podría hacerse acompañar por diputados de Lugo, con igual derecho.

Y con tal motivo, nuestro director quiere hacer constar, que su presencia aquí en estos momentos, signifi-

ca la adhesión incondicional, absoluta, entusiasta á su amigo íntimo Pepe Ochoa, y una protesta enérgica y vigorosa contra la injusticia que representa el intento de prescindir de él, y contra ese contubernio vergonzoso é indigno que jamás podrá tener la aprobación del jefe del partido conservador, Sr. Maura.

Por lo demás, el Sr. Martínez Contreras se complace en reconocer que en la capital no tiene, ni por ahora busca votos; pero, ni renuncia á hacerlo, ni á hacer entender á los ingratos cual es su elemental deber.

Tirada de EL MUNDO de hoy: 3.000 ejemplares.

UN ALMUERZO

A las doce de la mañana de ayer tuvo lugar en uno de los salientes salones del Palacio de la diputación provincial, *ambullamento codido*, un animadísimo banquete, dado por el candidato regionalista-conservador D. José Ochoa, á varios amigos particulares y políticos. La significación de las personas que concurrían.—Diputados, propietarios, abogados, médicos, industriales—la altura de miras de los reunidos, en que para nada se aludió á personalismos; la muestra de independencia y virilidad que dieron los congresados al desdofear las interpretaciones, por supuesto capciosas, que podrían hacerse por los oleros murmuradores; imprimieron á la fiesta, en la cual reinó la cordialidad más efusiva un relieve extraordinario.

Terminado el almuerzo, muy bien servido por cierto, por la fonda del «Comercio», mientras se ensaraban exquisitos habanos y al beber el champagne, inició los brindis el señor Manteca (D. José), quien con transparente y clara elocuencia, hizo votos por las salvadoras ideas de renovación que el candidato señor Ochoa representa, por los verdaderos y generales intereses, por los cuales deben refinarse las batallas más empeñadas, y por: El Mundo, que tanto ha de trabajar por Cuenca y su provincia.

El Sr. Escribano (D. Joaquín), insistentemente aludido, en unos fogosos y brillantes párrafos se adhirió á las aspiraciones de los congresados y anunció que hay que morder la política con arreglo á unos cánones más puros y cara á cara de la opinión pública, terminando por dedicar un expresivo saludo al respetable hombre público Sr. Casanueva (D. Jesús), ex diputado á Cortes por Motilla del Palenque.

Don Juan Jiménez Cano, profesor del Instituto, afirmó que no venía como político, y sólo por el fiorete amor que siente á su tierra natal, por la cual creea todos debíamos practicar grandes sacrificios.

El diputado á Cortes, Sr. Martínez Contreras, director de El Mundo, con palabras acordadas y fluidísimas, manifestó que las reales y muy potentes muestras de adhesión que había recibido el Sr. Ochoa, prueban

que su triunfo es indiscutible cualquiera que sea la actitud que con él adopte, hizo ver la necesidad de proceder á la organización de la Juventud conservadora en Cuenca y anunció que en breve se realizarán actos públicos de propaganda en la provincia, comenzando por Motilla del Palenque, y terminó por expresar la urgencia en que estamos de constituir nuevos y fuertes núcleos, enemigos de componendas y pasteleos, capaces de llevar á la provincia por el camino de un sano regionalismo, de que tan necesitados estamos, concluyendo por dedicar un sentido recuerdo al Sr. Casanueva.

Tanto al final de las palabras del Sr. M. Contreras, como de las que fueron pronunciadas por los señores anteriormente expresados, se oyeron entusiastas aplausos.

Don Julio Valdés pronunció también algunos elocuentes frases, que fueron muy celebradas.

Por último, el Sr. Ochoa, candidato regionalista-conservador, dirigió una breve y fulgurante oración, ofreciendo que agotaría todos los medios en defensa de sus ideales, (en comprometidos con las exigencias locales y provinciales); que hay que destruir esa política de comodín que ajuste treguas vergonzosas, por miedo cobardía á la derrota, y que los abusos y nefastas tareas de sus contraherederos son la mejor razón de su triunfo.

El Sr. Ochoa, á quien hacía mucho tiempo no teníamos el gusto de oír, se nos presentó como un buen orador de elevadísimos tonos y de apasionados acentos.

Por aclaración se acordó dirigir tres telegramas relacionados con carifosos términos á los señores Casanueva, Balinchón y Bistatío.

Entre otros recordamos á los señores: Martínez Contreras (D. F.), Escribano, Jiménez Cano, López Fontana (D. A. y D. L.), Ochoa (D. F. y D. J.), Ruiz Illasca, Manteca, Lucas (D. D.), Olivares, Viejobuono, Verdú, Huarta y muchos más.

Los obreros deben recordar que el Ayuntamiento de Cuenca es el que realmente tiene más empleados de España.

Soberbia Injustificada

Nos dicen que el tufo de la gasolina del automóvil de Pepe Ochoa ha ensobrecido hasta un límite inconcebible á uno de los cuatro contubernistas:

¡Cálma, mucha calma, señores!

«Todos los fillos de la sierra van a ser picos para el consumo que en ciertas casas ha de hacerse de aquí al 12 de marzo.»

«No es para tanto; Sr. Candidato! Después de todo, no ser diputado provincial, no es perder una fortuna.»

«A menos que la diputación sea un medio de lograrla, cosa que la realidad desmiente cada cuatro años.»

Esa soberbia, es impropia de un

hombre tan aparentemente equilibrado como él.

Admis, hasta ahora, no hay motivo. EL MUNDO no se ha ocupado todavía de actos y cosas que puedan molestarle, y no ha hipotecado su libertad de hacerlo cuando lo tenga por conveniente.

Entretanto, le aconsejamos que sea prudente y tome tifa, mucha tifa.

Los conservadores deben recordar que los liberales en las últimas elecciones acudieron al aeropuerto contra ellos. Amigo reconciliado...

EL PLAZO DE REDENCION

El ministro de la Guerra, accediendo á los ruegos de los jefes de los reclutas perjudicados por la quiebra de la Sociedad La Previsión Andaluza, ha ampliado el plazo para la redención á metálico hasta las tres de la tarde del día 21 de este mes de febrero.

NOTICIAS

Han llegado: D. Ramón Angeles, D. Vicente Casanova, D. José Gras, D. Lino Guadalajara, D. Manuel González, D. Victoriano Vargas, don Julián Belmonte, D. Antonio Larín, D. Valeriano Alonso, D. Antonio Vera, D. José Hernández, don Perfecto Sidoray y D. Antonio Larrañaga.

—El Ayuntamiento de Tragecote se ha dirigido al Sr. Gobernador civil pidiendo autorización para ejecutar obras sin previa formalidad de subasta, con el fin de aliviar la angustiosa situación de la clase obrera de dicho pueblo.

—En el tren correo del sábado salieron: D. Ramón Torres, profesor de este Instituto; D. Florencio Sanz Hierro, para Málaga, y para Villanueva de Guadalupe, D. Rigoberto Sevilla y D. Fidel Luján Escol, alcalde y maestro, respectivamente de dicho pueblo. A este último lo acompañaba su simpática hermana la señorita D.ª Ascensión.

—Se ha autorizado el empleo de la estricnina en el monte denominado «Abongózar», por existir animales dañinos.

—En término municipal de Mira, y en el sitio llamado «El Cerro», ha sido recogida una escopeta á Juan Gil Alcalá.

—El día 4 de marzo, á las dos de la tarde, se verificará el sorteo de los reclutas que han de ir á nutrir los cuerpos que guarnecen Ceuta y Melilla, en el salón de quintas de la Diputación.

CRÓNICA DE SUZOS

Denuncia. Ha sido denunciado el coche de viajeros, propiedad de D. Jesús Olmedilla Gómez y que hace el recorrido de Tarancón á Villamayor de Santiago, por carecer de la hoja de ruta.

Robo. En Landete, en el domicilio de Maura Huerta, han sido ro-

badas ropas, alhajas y dinero á don León López, comandante retirado que habita en dicho domicilio en calidad de huésped. Hasta la fecha se ignora quién pudo ser el autor de tal hecho.

Deños es una finca. En una finca propiedad de D. Juan López Briones, situada en Campillo de Altaboy, han sido causados daños de alguna consideración. El hecho se atribuye á Modesto García y otros.

Sumario. Se ha acordado la formación de un sumario en Tarancón, sobre corta de loías por Marceliano López Jiménez y Faustino Jiménez Montalvo.

Gobierno civil.—Sección de Cuentas

Servicios reclamados telegráficamente por la Dirección general de Administración local: se remiten estados de cuentas, contingente provincial, consumos y extracto de resumen de presupuestos de la provincia.

Se autorizan los repartos de arbitrios extraordinarios para el año actual: de Torrubia del Castillo, Canalejas, Villarejo Pariesoban, Mohorte, Jábaga y Villapardo.

Se autoriza el presupuesto municipal de Areas.

Se remite á informe del Delegado de Hacienda el expediente de arbitrios de Areas.

TRIBUNALES

Ante el Tribunal del Jurado se ha visto la causa seguida por robo contra Florentino Ortega y Eustaquia Cuenca Carbonero, defendidos por los abogados señores Ballesteros y Garrido.

La mesa estable constituida por los señores Muñoz, Riza y Lucas, actuando de Ministerio Fiscal el Sr. Mena.

Siendo retirada la acusación contra Eustaquia, fué absuelta.

En vista del veredicto, que resultó de culpabilidad contra Florentino, la sala lo impuso la pena de un mes y un día de arresto mayor y veinticinco pesetas de indemnización.

LA COMISIÓN PERMANENTE

Entre los acuerdos tomados en su última sesión, figuran los siguientes: Quedar enterada de la nota semanal de los trabajos de la imprenta; dar un lactante á María Sánchez Martínez, vecina de Huelmo; admitir en la Casa Misericordiosa dos niños abandonados por sus padres; informar al señor gobernador en sentido favorable á la pretensión del Ayuntamiento de Horcajo de Santiago, para hacer por administración el arreglo de calles y vias, con el fin de poder conjurar la crisis obrera por que atraviesan; ser de cuenta de una Real orden del ministro de la Guerra, autorizando la formación del batallón infantil con los acogidos de la Casa de Beneficencia, con la condi-

ción de que las divisas que se usen, sean siempre distintas de las del Ejército; expedir certificación de que Vicente Romero López, vecino de Alcahujate, no percibe labor alguno de los fondos provinciales; dar cuenta de una comunicación de don David Ortega, manifestando que ha comenzado á hacer uso de la licencia que se le tiene concedida; fijar como precio medio en el mes actual, por suministros hechos al Ejército y Guardia Civil, el que resulta de los estados remitidos por los alcaldes de Belmonte, Cuenca, Motilla del Palancar y Tarancón; y conceder quince días de licencia, para ausentarse de esta capital por motivos de salud, al empleado de la Sección de Cuentas D. Arturo Colado.

EL MUNDO

es el periódico de mayor circulación y mejor informado de la provincia.

Conferencia Telegráfica

Madrid, 20—3 m.

Proyecto del Banco

El ministro de la Gobernación Sr. Alopo Castillo, ha manifestado á los periodistas que han acudido á interrogarlo, que respecto al decreto de Hacienda referente al Banco de España, acordó en consejo desglorar el primer artículo relativo á la reforma del artículo cuarto de la ley constitutiva del Banco con objeto de presentarlo á las Cortes como proyecto especial, dejando subsistente el resto del decreto que se publicará dentro de breves días.

Viaje

Se ha suspendido el viaje del señor Cobán á Andalucía, á causa de que un accidente suyo de siete años que iba á acompañarlo, ha tenido la desgracia de caerse de bruces fracturándose una pierna.

Falsa alarma

En el teatro de NoVEDADES, durante la representación de «La Loca Fortuna» oyóse una voz de fuego, produciéndose un pánico extraordinario, precipitándose todos á las puertas, resultando muchos contusos y lesionados. Averiguada la causa resultó ser una broma pesada.

Política

Coméntase en los círculos la conferencia que hñ celebrado los señores Canalejas y Maura. Se presume que trataron de asuntos electorales, del proyecto de ley de asociaciones y de la repartura de los cotos.

ÚLTIMA HORA

Anoche se reunió la ponencia de ministros para estudiar el estado de las negociaciones del tratado mercantil, con Opatz. Acordóse enviar inmediatamente instrucciones al mi-

nistro de España en la Gran Antilla.

Anoche estuvo en Palacio el ministro de la Guerra, Sr. Aznar, con el fin, según se cree, de tratar de alguna combinación de altos cargos militares.

Menchón.

EL TIEMPO

Del Observatorio del Instituto general y técnico.

BARÓMETRO

Presión reducida á 0': 781
medida á las 4 del día. }
Ídem (t. d., á las 8 m. del }
día 20. } 692.9

TERMÓMETRO

Desde las 4 del día 19 á las (Máxima: 18.2
8 m. del 20. } (Mínima: -2.5

DIRECCIÓN DEL VIENTO

Á las 4 del día. N. O.
Á las 8 m. del 20. N. E.

FUERZA DEL VIENTO

Á las 4 del día. Calma sensible
Á las 8 m. del 20. Idem

ESTADO DEL CIELO

Á las 4 del día. Nuboso
Á las 8 m. del 20. Cubierto

Imp. Yda. & Hijos de F. González López
A cargo de Antonio Oliver.

LA ACTIVIDAD

CENTRO DE NEGOCIOS

La casa más antigua de Cuenca en esta clase de asuntos.

Habilitación de clases pasivas al 1 por 100 de descuento.

Representaciones de todas clases en comisión y á sueldo.

Confección de toda clase de documentos relacionados con la administración y contabilidad municipal á precios sin competencia.

Resolución de consultas de todas clases gratuitamente á los clientes.

Esta casa es la única que puso la modelación oficial de todo lo relacionado con los Ayuntamientos y Juzgados, y los impresos de la Estadística Sanitaria.

Dirigido á D. Federico Vinjabuena.

César Huerta Stern

ABOGADO

Travesía de Caballeros, 3.—Cuenca.

Flojos. Flores blancas, Escarificaciones, Irritaciones y Lagas de la Matriz, se curan radicalmente con la Inyección Diaria. 32

Catarro Coqueleche. Tos de los niños, se cura rápida y radicalmente con el Anticatarro Roselló. Venta en Farmacias y Droguerías. 31

TOS: Tose el que quiere, punningueta nos resiste 24 horas á los Discoides Pectorales Roselló. Caja 4 reales. Frasco, 6.—Farmacias y Droguerías. 31



LA SUPREMACÍA DE LA MÁQUINA SINGER
 ha sido sostenida y aumentada durante sesenta años y en la actualidad pasan de **DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER** las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER, EN LA **SINGER "66"**

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.

Establecimiento SINGER en todas las ciudades del mundo.

EN CUENCA
 DON MARIANO CATALINA, NÚM. 25



No hebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por los bebidas embotagadas. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura infalible llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, sirve para todos casos y todas edades y puede ser administrada con alimentos sólidos o líquidos, sin conocimiento del interesado.

Por doscientos pesos menos que las que un mal extranjero en la familia se encorru sus relaciones, se deben tomar en todas las familias de Polvo Coza. Escríbanos hoy Coza Powder Co., 25 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y se le presenta a uno de los médicos al que indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede ir, procuremos, por correo escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiendo direcciones a:

COZA POWDER CO., 25 Wardour Street, Londres 115
 Depósito en CUENCA: Gran Farmacia de San Francisco, de P. Montec, en LA VILLA: Farmacia de Andrés Andrés, calle Mayor, 1, en TAHAMON: Farmacia de Avelino Rodríguez. 52-12.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNI OS
 capital Social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

OFICINAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
 47 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Cuéncas—NAVARRO Y LEAL.

LA PANIFICADORA CONQUEBENSE
 DE
FELIX SAIZ RODRIGO

**FABRICACION DE HARINAS POR CILINDROS
 Y FABRICACION MECANICA DE PAN**

Ventas al por mayor y menor de harinas, salvados, moyuelos y acchaduras.
 Molendas desde veinte fanegas, cambio de cualquier cantidad.

FRAY LUIS DE LEON 2.—CUENCA

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFE PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS 0,60 CAJITA